

El correspondiente de París.
Hoja autógrafa diaria.

Servicio de la prensa española.

Redacción y Administración.
5, rue Lamartine.
Paris.

Año IV. - Núm. 357.

Paris 6 de Marzo de 1888.

El general Boulanger, cuyo solo nombre ha dado motivo a tantas discusiones y polémicas, en la prensa de algunos tiempos a esta parte, y en favor de quien, como saben nuestros lectores, se han emitido cincuenta y cuatro mil votos en las elecciones parciales, que tuvieron lugar el último domingo, acaba de publicar una carta dirigida al ministro de la Guerra, en la que, después de manifestarse completamente extraño a dicha elección, solicita permiso a su superior jerárquico para dirigirse por medio de la prensa a sus amigos en el sentido de rogarles que, habiendo decidido consagrarse exclusivamente a sus deberes militares, dejen de emitir en lo sucesivo a su favor unos sufragios que no puede admitir en razón del cargo que desempeña en el ejército activo.

Esta carta del antiguo y popular ministro de la Guerra habrá tal vez devuelto la tranquilidad a la fracción oportunista, y aun al mismo gobierno, que ciertamente no la tenía toda consigo después de la emisión de un número tan considerable de votos en favor de una candidatura con todas las tracas, de un ballon d'essai plebiscitario.

Los fracasos diplomáticos que vienen sufriendo las reclamaciones de Mr. Floreny contra algunos atentados de que han sido últimamente víctimas varios subditos franceses, inspiran estos días a una buena parte de la prensa parisiense las frases más amargas. El "XIX Siècle" es de todos los periódicos el que más extrema la campaña contra el ministro de negocios extranjeros, recordando a cada momento los hechos ocurridos y desmembrando uno por uno los actos más insignificantes de aquel hombre público, en favor de quien hemos de confesar que no soplan los vientos de la fortuna.

Con efecto: hace ya más de un mes que ocurrió en tierra de Bulgaria (en Damag) la violación del corso lido francés, cuyo hecho recordamos seguramente nuestros lectores.

En el extranjero

El embajador francés en Constantinopla dirigió inmediatamente una nota a la Puerta pidiendo satisfacción por dicho insulto; pero la nota ha quedado sin respuesta y aun se está esperando la reparación pedida. — Ultimamente, en la frontera italiana, tuvo lugar el incidente de Modana: un veterinario italiano, de servicio en la frontera, ultrajo brutalmente a un médico militar francés. Este nuevo insulto dió motivo a otra reclamación diplomática. Anunciase que ha sido ya resuelta, y ¿cómo dirían nuestros lectores que se ha arreglado la cuestión? Pues, lo más sencillamente del mundo: el gobierno italiano ha relevado de sus funciones al veterinario; pero a su vez el gobierno francés — heno, de creer que por las insinuaciones de su colega transalpino — ha castigado al médico insultado con veinte días de arresto. En suma palabra: parece que Francia es quien ha dado satisfacción a Italia. Lo mismo, exactamente lo mismo que sucedió cuando el incidente del consulado de Florencia: el pretor Tosini fue separado de su cargo; pero el consul francés fue igualmente relevado de sus funciones. Realmente, como dice el "XIX siècle", son demasiados fracasos para un solo ministro de negocios extranjeros.

El príncipe imperial de Alemania. — Según los telegramas recibidos esta mañana de San Remo, ayer volvió el Kronprinz a salir para dar su acostumbrado paseo de Leoncantino de un extremo a otro de la galería exterior de su palacio. No se le preocupado y se olvidaba de devolver los saludos que le dirigian sus fieles Alemanes, al pasar por debajo de sus balcones. Dicese que hoy no vaya tan bien como el día anterior. Los médicos dicen que su paseo de anteayer fue una verdadera imprudencia. De todo modo, lo cierto es que esta vez no ha permanecido mucho tiempo en la galería, de la que se ha retirado a muy buena hora. Lo que parece decidido es que ya no se mueve de San Remo, a lo menos por el momento.

Su hijo el príncipe Guillermo se despidió ayer del Kronprinz, regresando a Berlín y llevándose (dicen con mucha reserva algunos periódicos) el acta de su abdicación. Esta noticia, sin embargo, debe recibirse si beneficio de inventario y nosotros la damos solo como rumor cuya confirmación por otra parte, esperamos.

A última hora decíase hoy que el emperador había recaído en su enfermedad habitual y que por esto el príncipe Guillermo había apresurado su regreso a Berlín.

Los italianos en África. - El general en jefe de la expedición italiana en Massauah, telegrafía al ministro de la Guerra en fecha de ayer que el día anterior a la caída de la noche, un pequeño destacamento italiano que guardaba los pueros de Taba señaló la aproximación de un contingente de abisinios. El fuerte "Reina Margarita" tiró contraera fuera algunos cañoneros con objeto de impedir su embarque. Los abisinios se retiraron. - Por las noticias llegadas de un ejipia, sabe-se que otro destacamento de abisinios, compuesto de algunos centenares de hombres, avanzó ayer hasta las Termas de Ailet.

De Aden telegrafían también a un periódico de esta capital que, según noticia, procedente del campo del Negus, éste está decidido a tomar la ofensiva solamente en el caso en que los italianos intenten establecerse en la parte salubre de la región. Su resolución es de no atacar y ocultarse a su vista mientras aquellos permanezcan en el llano, es decir, en la región malsana, expuestos a todas las enfermedades que desde el comienzo de la estación los está diezmando.

El Canal de Suez. - Ayer se recibió en el ministerio de negocios extranjeros, la contestación del gabinete de Londres a propósito de las modificaciones pedidas por el Sultán relativamente a la Convención franco-inglesa para la re-entración del Canal de Suez.

El gobierno inglés acepta, a lo menos en principio, las modificaciones pedidas por el Sultán por lo que respecta a la presidencia de la Comisión de vigilancia; pero añadiéndola ciertas restricciones. Rechaza la pretensión de la Puerta en cuanto a la protección de los territorios otomanos del Mar Rojo.

Estos dos puntos constituyen, como es sabido, las principales modificaciones propuestas por el Sultán.

El M.^o Lourdes se dispone a remitir probablemente con la adhesión del gobierno francés, la contestación de Inglaterra.

El General Millot. - Acaba de fallecer en París el general Millot, a consecuencia de la enfermedad que contrajo cuando estuvo en el Tonkin mandando aquel ejército expedicionario. - Posteriormente había sido gobernador militar de la plaza de París, donde el veterano general era generalmente apreciado por sus cualidades personales y por sus arraigadas convicciones republicanas.

al go-
bierno
francés
no;

M^o. Florenz a sus electores. — He aquí la carta que el ministro de negocios extranjeros acaba de dirigir a los electores del Departamento de los Altos-Alpes, por donde ha salido aquel Diputado:

"Electores, os doy las gracias por haberme designado para representaros ante el país. Vuestra confianza es para mí un grande apoyo y a la vez un grande honor.

Los deberes que vuestra elección me impone, ya os he dicho en otra ocasión como pienso cumplirlos: estad bien seguros de que no os defraudaré.

"Me pondré desde luego en comunicación directa con vosotros para enviáros, primero, la expresión de mi gratitud y luego para hablaros de vuestros intereses y de vuestras necesidades. Los cuidados de la política general no podrán impedir que os dé incesantemente pruebas del aprecio que me liga a vosotros.

"Nuestro Departamento figura en primera línea entre aquellos que preferentemente deben llamar la atención de los poderes públicos. Lo sé, y esto debe bastaros:

"Electores de los Altos Alpes: al concederme vuestros sufragios me habéis hecho completamente vuestro. Contad, pues, conmigo. — Florenz."

Las defensas de Inglaterra. — Una legítima emoción reina desde hace algún tiempo en Inglaterra, a propósito de la defensa eventual de las costas inglesas, en el caso de una guerra marítima europea. La potencia, que crece todos los días, de los acorazados y de los proyectiles, empleados en la guerra moderna, la armamentación continua de las armadas de las naciones continentales, el descubrimiento de los torpedos y de los torpederos, todo contribuye a legitimar, en una larga medida, la emoción que se ha apoderado del público inglés, de ordinario tan frío. La Gran Bretaña no puede ya titularse como hasta aquí la señora y reina de los mares, y esta situación le impone nuevas cargas, de las cuales se preocupa con justísimo motivo.

Para subsistir a todas las necesidades que puedan sobrevenir a consecuencia del nuevo estado de cosas creado, el secretario de Estado en el Ministerio de la Guerra ha nombrado últimamente una Comisión compuesta de todas las ilustraciones navales y militares del país. El dictamen de esa Comisión se ha ya publicado y merece ser conocido.

Ultima hora.

Exterior (Constantinopla, 6.) El Consejo de ministros ha acordado y el Sultan sancionado la aceptación de las proposiciones rusas a propósito de la falsa situación del príncipe de Bulgaria. Esta resolución será comunicada a las potencias. (Bolra: 3%: 82'52 - Suer: 212'50 2 N. de España: 285.)